
3学期がスタートしました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

青木中学校 学校だより          令和３年１月 29日  №１８４ 

                                                       

校長講話より  
 
 
新年明けましておめでとうございます。令和３年がスタートしま 
した。コロナ禍での年末年始だったので，いつもとは違うお年とり 
になった家も多かったのではないでしょうか。 私の家でも，いつ 
もは私の両親が住む実家で年を越すのですが，今年は１月１日 
の午前中に，玄関先だけのあいさつとなりました。日本中で，新型 
コロナウイルスについて考え，対策をしていますが，残念ながら陽 
性者数はなかなか減ってきませんし，また，こういう報道を日々目 
にすると，どうしても不安な気持ちが大きくなります。それは仕方 
がないことですが，正しく恐れることを大切にしつつ，今まで同様 
に，うがい，手洗い，換気，手指消毒などの徹底をしていきましょう。 
 
 
  12 月の終わりにもお話しましたが，新型コロナウイルスは，かぜのウイルスの仲間ですから寒
い季節には夏よりも 10 倍近く感染者が増加します。これは，今年だけではなく，毎年の傾向で
す。先日５日が暦の上では「小寒」でした。「寒の入」と言われます。今年は２月３日までの期間
が，「寒の内」といって，一年で一番寒い時期です。ですから，毎日報道されている新規陽性者の
数は，まだまだ増えていく可能性があります。 
 新型コロナウイルス感染症は，「病気」ですからいつ誰がかかってもおかしくありません。病気に
なってしまった仲間が出たら「お大事に」「ゆっくり休んではやくよくなってね」と言い合うことがで
きる青木中学校であってほしいと思っています。引き続き，『シトラスリボン運動』の精神を大切に
していきましょう。また，長野県が進めている「コロナは思いやりと支え合いで乗り越える」『ココロ
のワクチンプロジェクト』という特設サイトも機会があったら見てください。 
 
 
ところで，今年は丑(うし)年です。 「牛」は古くから食牛や乳牛，耕牛と呼ばれ酪農や農業で
人々を助けてくれる存在として重要な生き物でした。大変な農作業を粘り強く最後まで手伝って
くれる様子から，丑年は「我慢（耐える）」や「発展の前ぶれ（芽が出る）」を表す年になるといわ
れています。 また，牛は酪農や農業，食用としても昔から人々の助けになってきたように，おっとり
しているように見えても堅実で真面目に物事を進め，成長を続けることができるポテンシャルの
高い生き物ともいわれています。 
 他にも例えば，「紐（ひも）」と言う文字は，いとへんに「丑」となっているように，牛には人と人を
結ぶ存在としての役割があります。また，「神の使い」としても信仰され，日本で学問の神様と言
われている菅原道真を祀った全国の天満宮には牛の像があります。 
 まだまだコロナ禍にあって，なかなか先を見通すことができにくい面はありますが，慌てずに一歩
ずつ，確実に前に進むことができる１年になるとよいと思います。          

シトラスリボン運動の精神を大切に 

今年は『丑年』 牛のように、慌てずに一歩ずつ前に進みましょう 

コロナ禍のお正月 

ZOOMによる始業式 

＊非違行為防止研修１月６日（水）＊ 

青木村駐在所より、吉澤真一様を講師としてお招きし、職員の「非違行為防止 

研修会」を行いました。交通法規については、主に横断歩道・交差点での事故防 

止について、また、非違行為に関わる具体的な事例などを挙げていただきながら、 

ご講演いただきました。当日は、PTA副会長の安西由美子様にも同席していただ 

き、教育職員への期待やねぎらいの言葉とともに、非違行為防止への意識を高め 

ることの大切さについてお話いただきました。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３日（水）漢字道場 
８日（月）公立前期選抜① 小学生への校長講話 
９日（火）公立前期選抜②  
10日（水）総合テスト⑥（３年）３学期期末テスト①（１，２年） 
12日（金）３学期期末テスト②（１・２年）漢字検定③ 数学検定②            
15日（月）学校集金振替日     
16日（火）公立前期選抜発表（３年３時間授業・給食あり）        
17日（水）校長講話 生徒会委員会              
19日（金）音楽集会                   
24日（水）分析読解          
26日（金）生徒会委員会 図書館閉館日 

予定は変わる可能性があります。変更につきましては、
「学校通信」「オクレンジャー」等により、随時お知らせして
参ります。ご理解とご協力をお願います。 

※１月の学校給食用食材「ほうれんそう」から、放射性物質は検出されなかったことをお知らせします。 

3学期始業式＊あなたの目標は？  
1月 7日（木）に行った 3学期始業式では、各学年 1人の生徒が、「３学 

期の目標」を発表しました。目標はたてるものではなく達成するもの。３学期 

が終わるとき、生徒一人ひとりが目標を達成できるよう、見守っていきたいと 

思います。 
☆佐藤美月さん ①苦手な教科の点数を伸ばす。  

             ②失敗を恐れずチャレンジする。 

☆工藤 南さん ①毎日勉強する。問題集を何周もやりながら、 

間違えた問題は、なぜ間違ったのか明らかにする。  ②提出期限を守る。 

☆佐藤晄壽さん  ①得意なところを極め応用力をつける。②時間を大切にする。③健康に気をつける。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回 生徒会委員会＊生徒集会 

 1 月 18 日（月）、2 年生が中心となって進め

る「第１回生徒会委員会」が行われ、新しい生徒会

が動き出しました。正副委員長は、この日に向け、

たくさんの準備を重ねていました。全校を動かす

ためには、委員会で十分に検討することが必要で

すが、その委員会を運営していくためには、更に多

くの準備が必要となります。 

１月26日（火）には、生徒集会が行われました。

少し早めに会場に行くと、2年生が全員で準備をし

ており、準備を終えた2年生が「並ぼう」と声を掛

け合い、整列して１、 

３年生を待つ姿があり 

ました。2年生全員が 

生徒会をリードしてく 

れている様子に、力強 

さを感じました。これ 

からが楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校 6年生に向けた中学校説明会 

1月 19日（火）、中学校説明会が行われま

した。当初は、６年生を中学校に招き、中１生

全員で中学校の様子を説明したり、部活動見学

を行ったりする予定でしたが、感染レベルが上

がったことを受けて、中 1生の代表者と先生

のみが小学校を訪れるなど、方法を変更して行

うことになりました。6年生には、中学の「数

学」の授業を体験してもらった後、代表の生徒

が中学校の様子を説明しました。また、できな

くなってしまった部活動見学に代えて、急遽、

部活動ビデオも用意しました。部活動を楽しみ

にしていた 6年生も、きっとうれしかったこ

とでしょう。6年生は、中学校入学を楽しみに

しているのと同じくらい不安も感じていること

と思いますが、中 1生の心遣いや張り切って

説明をする姿を見て、中学校入学の不安が少し

でもなくなればと思います。 

1月 22日（金）、「五島慶太未来創造館」より講師の先生をお招きして、 

１・２年生の進路セミナーを行いました。鉄道を敷き、沿線に人々が住み 

やすい町づくりをし、文化人、教育者としても活躍した郷土の偉人の生き 

方から、生徒はどんなことを感じたでしょうか。同じ郷土をもつことに、 

誇らしい気持ちになった人がいるかもしれません。将来、自分に何ができ 

るか考えた人がいるかもしれません。生徒たちはこれから先、自分の進路 

を自分で考え、切り拓いていくことになります。「自分はどう生きるか」 

を考える、１つの参考になるといいと思います。 


